
ATA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA 
LEGISLATURA 07 DE FEVEREIRO DE 2022. 

Presidência do vereador Dárcio Silva Neto 

Às dezenove horas, havendo número regimental, o Presidente declara aberta a reunião. Compareceram os 
vereadores: Aparecido Donizete Rosa Amaral (Solidariedade), Ernane Moreira Dias (PSB), Francisco Ronivaldo 
Rodrigues (PSB), Gabriel Lourenço de Queiroz (MDB), Manoel Galdino Proença (PL), Maria Aparecida de 
Queiroz (PSB), Moacir Aparecido de Queiroz (MDB) e Ryan Cesar Silva (PL). Não houve ata a ser assinada. O 
Presidente se desculpou pelo atraso no início da reunião devido as fortes chuvas que caíam no momento. 
Antes de passar para o pequeno expediente o Presidente concedeu por cinco minutos a palavra para a 
servidora municipal Vânia Cristina que se inscreveu antecipadamente para falar sobre a usina de reciclagem. 
Após cumprimentar os presentes, a Sra. Vania informou ser servidora da usina de reciclagem e que estava 
nesta Casa em nome dos demais servidores do setor para falar a respeito do PL já encaminhado a esta Casa 
pelo prefeito. Disse que gostaria de saber dos vereadores a posição em relação a este assunto, como irá ficar 
a situação. Comentou que já ouve uma reunião em que o PL foi apresentado e que não tem informação se 
este projeto foi retirado ou se manteve o mesmo na Câmara. Disse que de imediato gostaria de solicitar aos 
vereadores que verificassem com carinho, pois, em seu caso já faz dezoito anos que a servidora trabalha na 
usina de reciclagem, que não vê motivo ou alegação para estar trocando os servidores do local de cargo, 
tendo em vista ser inconstitucional, porque se fosse assim, na época do concurso a servidora acredita que 
todos os cidadãos que prestaram concurso para auxiliar de reciclagem, iriam então prestar para gari. Relatou 
que há pessoas que trabalham como gari, que não sabe a situação que estas pessoas estão, e por isso não irá 
julgar. Enfatizou que gostaria de pedir o apoio dos vereadores e ressaltou que atualmente o município que 
tem uma usina de reciclagem deveria olhar não como forma de visar recursos financeiros, pois, acredita que 
nenhum setor da prefeitura tem retorno financeiro. Comentou que a usina de reciclagem não é somente o 
ganha pão dos servidores daquele local e que devem também visar muito em relação ao meio ambiente, 
tendo pedido por favor aos vereadores que olhassem para este lado também e comentado que o serviço gera 
sim um pequeno retorno financeiro, que estão com poucos funcionários mas estão trabalhando e que não 
questionam nada, porém, gostaria de entender qual o argumento para que o Sr. Prefeito queira mudar os 
servidores da usina de reciclagem, sendo que o município tem onde depositar o lixo e fazer todos os outros 
processos necessários de forma que não irá poluir o meio ambiente. Frisou que devem visar principalmente 
o meio ambiente, tendo dito que graças a Deus o município tem o privilégio de ter uma usina de triagem e 
compostagem de lixo. Ao final agradeceu por ter sido cedida a palavra e disse acreditar que pode contar 
primeiramente com Deus e com os colegas servidores, tendo solicitado aos vereadores que pensem e 
verifiquem. Salientou que todos os servidores são pais de família e que pensa que se a pessoa não pode 
ajudar, atrapalhar também não, então que deixe quieto. Tendo questionado se fechar ou terceirizar a usina 
de reciclagem, irá melhorar toda prefeitura. Em seguida o Presidente concedeu também cinco minutos para 
o servidor Fernando Pereira se manifestar o qual se inscreveu com antecedência. O servidor após 
cumprimentar todos, relatou que em nome de Jesus Cristo agradece esta oportunidade. Em seguida disse que 
em nome do Presidente desta Casa gostaria de cumprimentar os demais vereadores, agradecendo a presença 
de todos que se fazem presentes nesta reunião. Disse que também está como funcionário e que também já 
foi vereador e crê que os vereadores sabem o que estão fazendo. Solicitou que os vereadores apenas façam 
o que for correto, que votem da maneira correta, porque na tribuna desta Casa foi dito em reunião 
extraordinária ocorrida há poucos dias pelo Sr. Prefeito, que se a Câmara não aprovasse, voltaria o projeto 
que tramita nesta Casa para mudança de três cargos que são: usina de triagem e compostagem de lixo, vigia 
passando para serviços gerais, e o cargo de tratorista passando para operador. Disse que primeiramente 
gostaria de falar sobre o cargo de tratorista, pois, fica indignado, pois, o Sr. Prefeito disse na Câmara que se 
não aprovar, o mesmo iria exonerar, para baixar índice da folha, pois, precisava baixar o referido índice, 
porém, na opinião do Sr. Fernando que encheu a folha de pagamento foi este prefeito. Tendo dito que é 
sabido por esta Casa que quem encheu a folha de pagamento foi o atual prefeito. Que o prefeito disse que o 
município não tem trator, mas, para o Sr. Fernando Pereira ele é mentiroso, porque o município possui três 
tratores, dois que estão na associação servindo os maiores produtores, porque a maior parte dos pequenos 
produtores, não estão sendo beneficiados. Questionou se o atual prefeito acha que ele será um prefeito 
eterno, e se entrar outro prefeito e requerer os tratores de volta da associação, o município irá precisar dos 
tratoristas. Informou que o município possuía três tratoristas, que  atualmente um está aposentado, que um 
dos dois que restaram, este servidor nunca o viu em cima de uma máquina, outro trabalha com a máquina, 
mas, não justifica a mudança deste cargo, assim como, também não justifica a mudança do cargo vigia para 
serviços gerais, no qual o prefeito disse que ninguém será prejudicado, e o prefeito quer baixar o índice da 



folha, tendo o Sr. Fernando questionado como o prefeito quer baixar o referido índice se não irá prejudicar 
ninguém. Relatou que o prefeito pode sim baixar o índice da folha cortando insalubridade como foi feito com 
este servidor, tendo informado para os vereadores que ainda não sabem que o atual prefeito está lhe 
afrontando pagando ao mesmo um por cento de insalubridade o que lhe deixa indignado. Comentou que 
também foi solicitado o desmembramento do projeto, mas até então teve informações de que o Projeto 
tramita nesta Casa da mesma forma que deu entrada, tendo questionado se esta informação é verídica, 
respondido pelo Presidente que irá comentar sobre este assunto no decorrer da reunião. O Sr. Fernando disse 
que então não desmembrou o projeto e que pede para os demais vereadores que analisem o projeto. Disse 
que trabalhou como assessor jurídico da Câmara Dr. Laio, que é um ótimo assessor e que os vereadores estão 
bem assessorados. Disse que no ano de 2019 este projeto de mudança de cargo de tratorista para operador 
de máquinas entrou em trâmite nesta Casa, e o parecer jurídico deste assessor foi contrário porque é 
inconstitucional. E agora para beneficiar uma pessoa encaminhou o projeto novamente e disse que não iria 
mexer em salários, tendo o Sr. Fernando questionado como não. Tendo ressaltado que se o prefeito quiser 
ele pode mexer em salários sem fazer mudanças de cargo. Salientou que quando o prefeito falou em exonerar, 
que ele esqueceu da Lei de Responsabilidade Fiscal, que para exonerar deve começar de cima, exonerando 
contratos, cargos comissionados os quais são muitos e que infelizmente isso também aumenta o índice da 
folha. Falou que há cargos de quatro a cinco mil reais e que é um absurdo. Pediu para todos os vereadores 
analisarem o projeto porque como cidadão não está querendo pegar seu carro e ter que ir em Jacuí e acabar 
com mais veículos, não para denunciar os vereadores, e sim o chefe do executivo que está afrontando e 
perseguindo os servidores e na opinião do Sr. Fernando isso é um absurdo, pois, uma pessoa que deveria 
cuidar dos servidores públicos, está passando medo neles. Que há servidor que está ficando doente, não 
consegue dormir e por isso pede aos que por favor, que também são tementes a Deus, e também tem 
responsabilidade grande por terem sido eleitos pelo povo, tendo dito que é difícil algum vereador do Plenário 
que não tenha tido ao menos um voto de cada pessoa que esteja assistindo esta reunião. Deixou claro que a 
partir do momento que são eleitos e se sentam nas mesas do Plenário devem defender um todo de usar o 
bem comum, tendo dito que conta com o apoio de cada vereador. Após devolveu a palavra e agradeceu a 
oportunidade em nome de Jesus Cristo. Em seguida o Presidente informou que o prefeito Adenilson Queiroz 
também se inscreveu para usar a palavra, mas por motivo de força maior não pôde estar presente. Em 
resposta aos cidadãos Vania Cristina e Fernando Pereira o Presidente disse que quanto ao Projeto, ele está 
sendo analisado pelas comissões e que não há um dia certo para ser colocado em votação. Respondendo ao 
vereador Fernando disse que o projeto de lei ainda se encontra nesta Casa. ABERTO O PEQUENO 
EXPEDIENTE, com a seguinte pauta: Leitura do Projeto de Lei Nº 05 que “Dispõe sobre repasse de valores na 
modalidade de “Aporte Financeiro” para o equacionamento do déficit atuarial do Instituto de Previdência dos 
Servidores de Fortaleza de Minas (IMPRESFORT), em conformidade com a Portaria MPS nº 746, de 27 de 
dezembro de 2011, e ainda, autoriza abertura de Crédito Adicional Especial e dá outras Providências”. 
Informado pelo Presidente: que foram recebidas novas numerações de Portarias e Decretos da Prefeitura 
Municipal que estão expostas no mural da Câmara. Após passou-se ao GRANDE EXPEDIENTE, A VEREADORA 
MARIA APARECIDA DE QUEIROZ comentou que apenas gostaria de lembrar a respeito da vacinação contra 
COVID em crianças, em que o município já alcançou um índice grande de vacinados. Que até dia 04/02 foram 
vacinadas no município 145 crianças de cinco a onze anos de idade. Que tem visto em outros municípios 
números até menores e que entende que o município de Fortaleza está caminhando bem. Enfatizou que 
devido a volta as aulas que os pais levem seus filhos para vacinar no dia em que forem chamados. Fez apelo 
em relação a segunda dose relatando que há muitas pessoas que não tomaram a segunda dose, que 
infelizmente a covid está matando pessoas, levando pessoas aos hospitais e contaminando cada vez mais 
cidadãos. Parabenizou os servidores da saúde os quais estão fazendo serviço amplo, se dedicando ao máximo 
e tendo o apoio da comunidade. Disse que a volta as aulas são muito importantes que não pode permanecer 
parada e que todos têm que voltar suas vidas normais. Pediu que os responsáveis fiquem atentos para levar 
as crianças para vacinar e os adolescentes que irão retornar as aulas e necessitam tomar a segunda dose que 
façam isso. Disse saber que a agentes de saúde sempre avisam, mas as próprias pessoas podem estar 
procurando e verificando nas redes sociais onde os profissionais estão sempre divulgando os dias de 
vacinação. O VEREADOR GABRIEL QUEIROZ deu as boas-vindas aos visitantes. Em seguida fez requerimento 
ao chefe do setor de máquinas requerendo sejam feitos os esforços necessários no sentido de assim que 
possível, e houver oportunidade, após cessar o período chuvoso, realizar a manutenção da estrada que vai 
vara o Val, sentido Bairro Alves, mais especificamente próximo da propriedade do senhor José Valério. 
Tendo sugerido seja feito manilhamento no local, visando sanar o problema, bem como, cascalhamento 
desta estrada e das demais estradas rurais do município que estejam necessitando deste serviço. Justificou 
que está havendo problemas pois há alguns dias o caminhão leiteiro ficou atolado no referido trecho, 
lembrando que próximo do local também existe porto de areia. O VEREADOR MANOEL GALDINO 



cumprimentou todos os presentes e ouvintes da reunião. Em seguida fez requerimento ao engenheiro do 
município requerendo seja realizada operação tapa buracos na Rua Rosemiro de Lima que está com alguns 
buracos, bem como, seja realizado este serviço em várias outras ruas que estão com o mesmo problema. 
Tendo salientado que entende que tal serviço deve ser realizado assim que pararem as chuvas. O 
VEREADOR ERNANE DIAS cumprimentou todos e agradeceu a Deus por mais uma reunião. Iniciou sua fala 
prestando condolências aos familiares da Sra. Lenir e Vivian Pimenta, tendo em vista falecimento destas 
cidadãs ocorrido recentemente. Após acordo optaram por encaminhar ofício neste sentido em nome do 
Plenário. Em seguida fez requerimento com participação do vereador Ryan Silva requerendo sejam feitos 
os esforços necessários, no sentido de realizar a manutenção de cratera próxima da propriedade do senhor 
José Ilídio. Ressaltando que este vereador se deparou com uma cratera imensa perto do referido local, 
ressaltando que há um grande risco de ocorrer acidentes. Que a cratera é tão grande que deve caber um 
caminhão de terra na mesma. Fez também ofício ao DER solicitando a limpeza das margens da Rodovia 
LMG837- Fortaleza/Passos, tendo em vista que a Rodovia não é provida de acostamento, o mato está alto 
e há grandes riscos de acidentes. Após acordo o ofício foi expedido em nome do Plenário. Em seguida falou 
diretamente ao vereador Francisco Ronivaldo, relembrando que em 2021 este vereador era Presidente, que 
participaram de reunião em Passos, e que havia ficado decido que esta Casa iria receber alguma coisa, tendo 
questionado do vereador Francisco Ronivaldo se ele tinha algum posicionamento a respeito. Respondido que 
o assessor jurídico da Casa poderia explanar melhor sobre reunião que tiveram em Passos, em que iriam 
conseguir algo do Senado, que iriam fazer parceria Câmara e Senado. Esclareceu que lhe foi enviado e que 
assinou a via que deveria ter sido devolvida a eles. Que o assessor jurídico fez o procedimento, porém, ainda 
não responderam quais são os benefícios que a Câmara terá. Em resposta o assessor jurídico relatou que falou 
com o atual Presidente nesta data sobre este assunto, que existe uma atualização que é necessária ser feita, 
inclusive terão que ir até Brasília para fazerem uma reciclagem e pegarem estes produtos, que é o 
recebimento de um software para a Câmara fazer a votação eletrônica e o recebimento de uma plataforma 
para que possam utilizar, disponibilizar as leis, a página da internet. Relatou que o acordo que a Câmara fez 
na época da presidência do vereador Francisco Ronivaldo continha prazo para entrar em vigência que era de 
sessenta dias e começou a vigorar em fevereiro, então já foi feito contato para agendar visita em Brasília e 
está aguardando resposta para providenciar a busca deste material. Dando continuidade o vereador Ernane 
Dias disse que nesta data tiveram boa notícia sobre a volta as aulas e que para as crianças isso é muito bom. 
Antes de passar a palavra o vereador Ernane Dias fez requerimento ao executivo requerendo seja realizada 
manutenção (Operação Tapa Buracos) em trecho que liga a Rua Oraida de Melo Costa, a Rua São Benedito, 
mais especificamente ao lado da Quadra de Esportes Municipal, até próximo a Loja da Terezinha Deró, visto 
recebimento de reclamações das dificuldades de tráfego pelo local. O VEREADOR APARECIDO AMARAL 
cumprimentou todos. Após fez requerimento ao executivo requerendo diante da volta as aulas que 
ocorreram recentemente, seja verificada a possibilidade de a administração voltar a fazer o transporte 
escolar dentro da cidade de forma gratuita.  Tendo relatado que no ano de 2021 foi feito requerimento no 
mesmo sentido pelo colega Francisco Ronivaldo. Enfatizando que foi procurado por pais de alunos os quais 
lhe fizeram esta solicitação. Também fez requerimento ao executivo com cópia para a chefe dos transportes 
do município, requerendo sejam feitos os esforços necessários para realizar a  manutenção  de ônibus deste 
Município, tendo em vista, que além de as aulas terem sido iniciadas, recebeu reclamação de que no dia 
em que utilizaram este veículo para transportar as cidadãs residentes do Bairro Chapadão, para realização 
de exame de mamografia na cidade de Passos- MG, a porta do mesmo estava amarrada com corda, e a 
suspensão está em más condições, trazendo riscos de acidentes. Em relação aos projetos que tramitam nesta 
Casa disse que irá analisar com carinho e que com certeza será feito o melhor. O VEREADOR RYAN CESAR 
SILVA, após cumprimentar todos de modo geral, disse que a Casa está sempre de portas abertas para receber 
a população. Após desejou boas – vindas a todos os alunos que retornaram as aulas nesta data, tendo 
parabenizado também todos os servidores da educação pois se não fosse eles as pessoas não seriam nada. 
Relatou que o ensino de Fortaleza é muito bom e a população somente ganha com isso. Disse falar com 
propriedade porque quando ingressou no ensino fundamental e médio os professores estavam bem 
capacitados para adequar tanto no ensino regular quanto no ensino para necessidades especiais. Sobre a 
cratera próxima do Sr. José Ilídio disse que também foi procurado por várias pessoas inclusive recebeu as 
fotos as quais reenviou ao Sr. Ronaldo Leão. Tendo dito que naquele local realmente está precisando de 
manutenção com urgência. Na sequência relatou que conforme foi citado pelo vereador Manoel Galdino 
sobre recapeamentos de ruas, que tanto a Rua Rosemiro de Lima e na Rua Oraida de Melo Costa, precisam 
deste serviço para a Rua inteira. O vereador Ryan Cesar fez ofícios aos deputados da região solicitando seja 
encaminhando ao município de Fortaleza de Minas, através de emenda parlamentar, recursos para que 
seja realizado este serviço nas duas Ruas que foram citadas e nas demais vias urbanas que necessitem. 
Solicitou que os ofícios fossem enviados aos seguintes deputados: Cassio Soares, Emidinho Madeira, 



Antonio Carlos Arantes, Zé Silva, Aelton Freitas, Gustavo Santana, Júlio Delgado, Gleyce Elias e Raul Belém.  
Enfatizou que o pedido está sendo feito e que pede a Deus que possam ajudar Fortaleza, dando total conforto 
aos cidadãos, os quais merecem. Em seguida fez requerimento ao executivo requerendo que assim que 
possível, e o período chuvoso passar, seja estudada possibilidade de alugar/contratar ou conseguir através 
da AMEG, máquinas para manutenção de todas as estradas do Município. Relatou que este ano foi de muitas 
chuvas, que só tem a agradecer, mas, acredita que todas as estradas estejam precisando de uma grande 
manutenção devido as chuvas. Que todos sabem que as máquinas do município são poucas para dar este 
suporte necessário assim que as chuvas cessarem. Disse saber que agora não é o momento ideal para fazer o 
serviço de máquinas porque senão pode agravar mais a situação que já está, mas, acredita que logo esta 
situação estará normalizada. Pediu a palavra o Presidente para esclarecer aos vereadores Ryan e Manoel que 
ele tem informações que quanto ao recapeamento já existe orçamento oriundo de deputados, porém devido 
as chuvas não estão tendo condições de realizar o serviço. Disse que o convênio já foi feito. Em aparte a 
vereadora Maria Aparecida disse que já foi feita inclusive a distribuição das ruas que serão beneficiadas, mas 
que o tempo não está ajudando. Em relação a limpeza das margens das estradas, a limpeza começou, mas 
tiveram que parar porque começaram as chuvas. Que começaram de Passos para Fortaleza, que ocorreu de 
estar vindo de Passos e viu que estava limpando, mas logo as chuvas começaram e tiveram que parar. No uso 
da palavra o Presidente disse ter ido para Passos e observou, porém deu a entender que foi roçada a entrada 
de uma fazenda, que inclusive existem vários ofícios nesta Casa neste sentido e que a limpeza na entrada 
desta fazenda foi feita por conta própria. O VEREADOR FRANCISCO RONIVALDO pediu a Deus e a Jesus Cristo 
que dê aos vereadores discernimento, sabedoria e serenidade para seguir o ano conduzindo os trabalhos do 
legislativo, representando a população da melhor forma possível, que é o objetivo dos vereadores e isso é só 
com as bençãos de Deus que conseguem. Pediu a Deus proteção para todos, em especial aos alunos que estão 
retornando as aulas nesta data, que estes alunos possam ter na vida um objetivo o qual possa ser alcançado. 
Em seguida disse que em relação ao transporte escolar dentro da cidade de Fortaleza, existe emenda 
impositiva no orçamento a qual uma parte foi destinada para esse transporte. Relatou que iria fazer 
requerimento, mas, no período da tarde esteve com o prefeito e em discussão, ele garantiu ao prefeito, tendo 
o vereador ressaltado que confia no mesmo, e acha que ele como representante do povo de Fortaleza, o qual 
confiou nele, assim como os vereadores, e o prefeito não irá deixar esta fala em vão, tendo o prefeito 
garantida ao vereador de que ao menos 40% seria destinado ao transporte. Que o prefeito inclusive até já 
avisou o atual prestador de serviço, que este transporte será feito pela prefeitura. Enfatizou que não tem 
nada contra o requerimento do vereador Amaral, mas, não irá fazer parte do mesmo, porque falou com o 
prefeito e acredita que ele irá honrar sua palavra até mesmo porque não é um custo alto para a prefeitura e 
porque é uma emenda impositiva da Câmara. Disse acreditar que se no prazo de 40 a 50 dias o prefeito não 
fizer daí a conversa será nesta Casa entre este vereador e o prefeito, porém, acredita que ele não vai deixar 
de honrar o que lhe foi dito. Em seguida o vereador Francisco Ronivaldo fez requerimento ao executivo para 
que consiga um veículo mais adequado para o chefe do setor de máquinas, visto que o carro atualmente 
utilizado está sendo insuficiente, tendo em vista, que o Sr. Ronaldo é um servidor que precisa percorrer 
todo município, ou até mesmo outras cidades em busca de peças. Fez também requerimento ao executivo 
para que seja realizada limpeza/roçada no entorno da antiga Escola e da Quadra, localizadas no Bairro 
Chapadão. Na oportunidade requereu ainda, sejam feitos os esforços necessários para a volta do 
atendimento odontológico, e as demais especialidades que podem ser realizadas no referido Bairro. Tendo 
justificado que ser mais fácil deslocar o profissional até o Bairro para atender os moradores deste local, do 
que fazer o deslocamento de todos que necessitarem até a cidade de Fortaleza ou cidades vizinhas possam 
realizar tais atendimentos. Após parabenizou o prefeito municipal por sua atitude de continuar com o 
transporte para Passos, mesmo com o início das aulas. Que segundo o Prefeito foi feito contato com a 
promotoria e irá continuar o transporte para os trabalhadores de Passos. O vereador disse entender que isso 
é muito útil, porque todos sabem que Fortaleza não tem como atender as necessidades das pessoas que 
precisam trabalhar. Frisou que gostaria de parabenizar o prefeito pela atitude de estar atendendo os 
estudantes e não deixar de atender os trabalhadores que são pais de família, tem sua casa para cuidar e que 
também merece ser transportado. Após fez ofício ao servidor Edivaldo José da Silva parabenizando pela 
condução dos trabalhos no viveiro de mudas deste o início até a distribuição das mudas de café aos 
produtores rurais. Tendo ressaltado o empenho e a dedicação do mesmo, salientando que todos os 
beneficiados ficaram satisfeitos tanto que este vereador não ouviu nenhuma reclamação. Tendo solicitado 
que os cumprimentos fossem estendidos aos demais colaboradores. Após acordo o ofício foi expedido em 
nome do Plenário.  O VEREADOR MOACIR APARECIDO DE QUEIROZ comentou que em relação as margens 
da estrada para Passos, esta está muito suja, havendo riscos de acidentes inclusive com animais. Em seguida 
fez requerimento ao chefe do setor de máquinas requerendo sejam feitos os esforços necessários para 
realizar roçada das margens da estrada sentido Morro do Níquel. Justificando ter sido procurado por 



cidadãos que trafegam pelo local, os quais fizeram tal solicitação, tendo em vista que o excesso de mato 
está atrapalhando o trânsito pela via, podendo ocasionar acidentes. Em seguida comentou sobre trecho de 
terra sentido Pesqueiro do Mamão entrada pelo Bairro Bom Jesus. Tendo feito requerimento com a 
participação do colega Gabriel Queiroz para que seja verificada a possibilidade de conseguir “resto de 
massa asfáltica”, com objetivo de completar o trecho de estrada de terra em questão, tendo em vista, 
melhorar o tráfego para os cidadãos que transitam por aquele local, em especial veículos que transportam 
trabalhadores dentre outros. Fez também requerimento ao chefe do setor de máquinas requerendo sejam 
feitos os esforços necessários, para a realização de cascalhamento da estrada sentido Geraldo Luiz, próximo 
da residência do senhor conhecido como “Geraldão”, tendo em vista, que o referido local encontra-se em 
más condições, podendo inclusive, ocorrer atolamento de veículos. Com a palavra O PRESIDENTE relatou 
que quanto a fala do colega Francisco Ronivaldo sobre limpeza da escola e do postinho de saúde do Chapadão, 
o Presidente também achou que o local está mesmo meio abandonado. Reforçando a fala do vereador Gabriel 
disse que é necessário cascalho para amenizar o problema de trecho próximo do Sr. José Valério. Em seguida 
comentou que próxima da antiga propriedade do Sr. Eduardo Silva no Bairro Perobas, mais especificamente 
próximo da ponte está começando a abrir cratera. Fez requerimento ao chefe do setor de máquinas para 
que seja verificada a situação, requerendo seja coberta tal cratera de grande porte, no local acima 
mencionado. Tendo sugerido fosse jogado entulho ou que resolvesse da forma que entendessem ser mais 
apropriada. Quanto a estrada sentido Comunidade do Silêncio disse que já foi feito trabalho, que apenas 
fizeram a limpeza e não tiraram o esgoto. Com a participação do vereador Ryan Silva, fez requerimento ao 
chefe do setor de máquinas para que possam abrir o referido esgoto e cascalhar aquela estrada.  Em seguida 
fez requerimento ao chefe do setor de máquinas requerendo sejam feitas melhorias com cascalho e 
retroescavadeira na estrada sentido Bairro Areias, no trecho próximo a Sra. Eneida até o Sr. Ademir. Disse 
entender que estão tendo vários problemas devido as chuvas, que não está dando para usar a máquina, mas, 
que esta melhoria seja realizada ao menos nos pontos mais críticos, pois, os produtores começaram a fornecer 
verduras para as escolas e estão tendo dificuldades no transporte. Pediu a palavra o vereador Moacir para 
relatar que com a chuva o cascalho está muito molhado e há dificuldades em trabalhar, respondido pelo 
Presidente que os cidadãos entendem esta questão, mas que o chefe do setor possa ver o que pode ser feito. 
Sobre o veículo para o Sr. Ronaldo citado pelo vereador Roni, o vereador Moacir disse entender que o chefe 
do setor de máquinas necessita de uma caminhonete porque transporta equipamentos, óleo, etc. O vereador 
Francisco Ronivaldo concordou e disse que se não houver condições que adquira um carro com mais 
condições de trabalho. Antes de passar para a ordem do dia o Presidente lembrou aos colegas vereadores 
sobre a Prestação de Contas do ano de 2019, que foi recebida em 18/11/21, já foi distribuída cópia e necessita 
ser votada. Tendo solicitado aos vereadores Ernane Dias, Gabriel Queiroz e Ryan Silva que compõe a comissão 
de finanças e orçamento, que se reúnam na próxima segunda-feira dia 14/02 antes da reunião ordinária para 
analisarem a prestação de contas para que a mesma seja colocada em votação. Instalada a ORDEM DO DIA 
com a seguinte pauta: O Presidente questionou se as Comissões iriam liberar o PL nº 05 para votação, 
respondido que sim, o Presidente sugeriu votassem então a urgência do PL para que o mesmo fosse aprovado 
em turno único e encaminhado rapidamente ao executivo para sanção. Após acordo os vereadores 
concordaram, tendo sido colocada em votação a urgência do PL nº 05 a qual foi aprovada por unanimidade. 
Em seguida foi colocado em única votação o Projeto de Lei nº 05 que que “Dispõe sobre repasse de valores 
na modalidade de “Aporte Financeiro” para o equacionamento do déficit atuarial do Instituto de 
Previdência dos Servidores de Fortaleza de Minas (IMPRESFORT), em conformidade com a Portaria MPS nº 
746, de 27 de dezembro de 2011, e ainda, autoriza abertura de Crédito Adicional Especial e dá outras 
Providências, aprovado por unanimidade em turno único. Após foram colocados em votação dos 
requerimentos apresentados, antes de votar foi questionado aos vereadores Manoel e Ryan se iriam 
manter respectivamente o requerimento e os ofícios aos deputados, solicitando recursos para 
recapeamento de vias. O vereador Manoel optou pela retirada de seu requerimento, tendo em vista, a 
colega Cida Queiroz ter esclarecido que há recurso para este serviço, porém, não dá para fazer em todas as 
ruas, que cada vez que chega recurso são feitas as ruas que estão piores. Ressaltou que não sabe se as ruas 
citadas pelos dois vereadores estão dentro desse planejamento de agora, pois, o serviço é feito de acordo 
com o nome das ruas que são enviados pelo engenheiro do município. O vereador Manoel retirou o 
requerimento de sua autoria neste sentido, dizendo que irá aguardar informações de quais ruas serão 
recapeadas assim que passar o período chuvoso. Já o vereador Ryan informou que iria até a prefeitura para 
verificar quais ruas estão no projeto de recapeamento e que se as vias que o vereador citou for uma delas 
ele entra em contato na Câmara e solicita a retirada de seus ofícios, do contrário, informaria que poderiam 
dar sequência na elaboração dos ofícios. Colocados em votação, os demais requerimentos foram aprovados 
por unanimidade. Nada mais a tratar o Presidente convoca para a segunda reunião ordinária da primeira 
sessão legislativa ordinária da décima quinta legislatura a realizar-se no dia 14 de fevereiro de 2022 às 19:00 



horas na sede da Câmara Municipal. Antes de encerrar a cessão pediu para os demais vereadores pudessem 
chegar mais cedo, por volta das dezoito horas, para a próxima reunião para que pudessem conversar a 
respeito de alguns projetos que estão em trâmite. Após declara encerrada a reunião tendo sido lavrada a 
presente ata que após aprovada será assinada pelos presentes._____________________________________ 
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